

## L'ANCIENNE EGLISE SAINT PIERRE.

Ce n'est pas la "plus ancienne" du département, mais c'est la seule dont on connaît la date exacte de consécration : 897.

- Cette première église carolingienne a dû être remplacée, vers le XI-XII ième siècles, par une église romane à 4 travées et abside polygonale, flanquée de 2 chapelles : A LA VIERGE et A ST EUSTACHE
- En 1775, elle menaçait ruine. La toiture découverte, le sol dépaillé. Les réparations, évaluées à 204 livres, sont adjugées au rabais, à François Espinasse de Druliolhes pour 105 L.  
Il est censé refaire l'escalier du clocher, crépir l'extérieur et blanchir l'intérieur, et poser 3.000 ardoises !
- En 1783, l'évêque constate qu'il y a des lézardes aux murs et à la voûte, qui menacent ruine. Peu après, le clocher-mur s'écroule et on descend les cloches. L'ancien clocher pignon est remplacé par « un lourd clocher sans style sur le chœur. ».
- En 1880, on propose, soit de réparer l'église : 12.000 F soit d'en construire une neuve, ailleurs : 34.000 F. Le propriétaire du château donne 6.000 F, pour reprendre le terrain de l'ancienne église. La nouvelle église est terminée en 1886.

